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Хабаровскому Водоканалу − 100 лет. Стеблевский 
В. И. − С. 2.

Рассказано о становлении и этапах развития муниципального предприятия г. Хабаровска Водоканал, отмечающего свой столетний юбилей.

Автоматизация управления финансово-хозяйственной деятельностью Водоканала. Хартлинг В. К., Нечаева Л. А., Садовникова О. Н. − С. 6.
Говорится о внедрении комплексной системы автоматизации управления «Галактика» в Водоканале г. Хабаровска.

Инвестиционная программа по развитию системы коммунальной инфраструктуры. Фориков В. Ф., Домнин 
К. В. − С. 8.
Приводится информация об инвестиционной программе по развитию системы инженерной инфраструктуры г. Хабаровска.

Тарифное регулирование на предприятии. Коношенко Л. Ф. − С. 11.
Рассматриваются вопросы тарифного регулирования в сфере предоставления услуг в жилищно-коммунальном хозяйстве.

Водоканал − ДВГУПС: полвека плодотворного сотрудничества. Терехов Л. Д., Воловник Г. И., Чайковский Г. П. − С. 13.
Рассказано о сотрудничестве Водоканала г. Хабаровска и Дальневосточного государственного университета путей сообщения в области исследований и подготовки специалистов по водоснабжению и водоотведению.

Организация комплексного мониторинга водозаборных сооружений г. Хабаровска. Махинов А. Н., Шевцов 
М. Н. − С. 17.
Говорится о необходимости создания постоянного пункта мониторинга на р. Амуре в районе водозаборных сооружений г. Хабаровска.

Контроль качества воды источника водоснабжения с трансграничным загрязнением. Панина Л. С., Кулинич О. В. − С. 21.
Рассмотрены проблемы водоподготовки и контроля качества питьевой воды при использовании источника водоснабжения (р. Амура) с трансграничным загрязнением.

Оптимизация технологического процесса очистки воды на сооружениях водопровода г. Хабаровска. Домнин К. В., Архипова Е. Б., Штернер С. Р., Лузгин С. Л. − С. 24.
Рассказано о внедрении контрольно-измерительных и управляющих модулей автоматического дозирования коагулянта на очистных сооружениях водопровода для оптимизации технологического процесса.

Обеспечение населения качественной питьевой водой в условиях чрезвычайной ситуации. Домнин К. В., Архипова Е. Е., Алешко Д. С., Дунаевская Е. В., Кузьминова Ю. А., Герасимов М. М., Смирнов 
А. Д. − С. 28.
Разработана методика и подобрана технологическая схема подготовки питьевой воды в экстраординарных условиях загрязнения водоисточников токсическими веществами.

Новые технологии очистки воды р. Амура от антропогенных загрязнений. Домнин К. В., Архипова Е. Е., Самчук И. С., Алешко Д. С., Дунаевская Е. В., Смирнов А. Д., Герасимов М. М., Беляк А. А. − 
С. 32.
Для повышения эффективности водоподготовки на головных очистных сооружениях г. Хабаровска предложены технологии, основанные на использовании в отстойниках тонкослойных модулей, самопромывающихся фильтров и мембранной ультрафильтрации.

Перспектива использования подземных вод для водоснабжения г. Хабаровска. Кулаков В. В., Стеблевский 
В. И. − С. 38.
Рассмотрена возможность использования подземных вод для водоснабжения Хабаровска. Приведены результаты исследования по обезжелезиванию и деманганации подземных вод в водоносном горизонте методом «VYREDOX».
Khabarovsk Vodokanal: 100 Years. V. I. Steblevsky. − 
P. 2.

The formation and development stages of Vodokanal, the municipal enterprise of the City of Khabarovsk, celebrating its 100th anniversary are desbribed.

Automation of Management of Vodokanal’s Financial and Economic Activities. V. K. Khartling, L. A. Nechaeva, 
O. N. Sadovnikova. − P. 6.
It tells about the introduction of the Galaktika Complex System of Management Automation at Khabarovsk Vodokanal.

Investment Program of Development of Communal Infrastructure. V. F. Forikov, K. V. Domnin. − P. 8.
The information on the investment program of the engineering infrastructure development of Khabarovsk is given.
Tariff Regulation at Enterprise. L. F. Konoshenko. − 
P. 11.
The problems of tariff regulation in the field of service provided by housing and public utilities are considered.
Vodokanal – FESCURR: Half a Century of Fruitful Cooperation. L. D. Terekhov, G. I. Volovnik, G. P. Chaykovsky. − P. 13.
It tells about cooperation between Khabarovsk Vodokanal and 
the Far East State University of Rail Roads in the field of 
research and specialist training in water supply and water 
disposal. 
Organization of Complex Monitoring of Water Intake Facilities of Khabarovsk. A. N. Makhinov, M. N. Shevtsov. − P. 17.
It’s told about the necessity of creation of the permanent 
monitoring  post  at the Amur near the water intakes of Khabarovsk.
Control of Water Quality of Water Supply Source with 
Trans-Border Pollution. L. S. Panina, O. V. Kulinich. − 
P. 21.
The problems of water treatment and potable water quality control when using the water supply source (the Amur) with trans-border pollution are considered.
Optimization of Water Treatment Technological Process at Wa​ter Supply Facilities of the City of Khabarovsk. K. V. Domnin, E. B. Arkhipova, S. R. Shterner, S. L. Luzgin. − P. 24.
It tells about introduction of control-and-measuring and operating modules of automatic coagulant batching at the water supply treatment facilities.
Providing the Inhabitants with Potable Water of High Quality under Emergency Conditions. K. V. Domnin, E. E. Arkhipova, D. S. Aleshko, E. V. Dunaevskaya, Yu. A. Kuz​minova, M. M. Gerasimov, A. D. Smirnov. − P. 28.
The procedure of potable water preparation under extraordinary conditions of water source contamination with toxic substances has been developed; an appropriate technological scheme has been selected. 

New Technologies of the Amur Water Treatment for Anthropogenic Pollutions. K. V. Domnin, E. E. Arkhipova, 
I. S. Samchuk, D. S. Aleshko, E. V. Dunaevskaya, 
A. D. Smirnov, M. M. Gerasimov, A. A. Belyak. − 
P. 32.
To increase efficiency of water treatment at the Khabarovsk treatment headworks the technology based on the use of thin-layered modules, self-cleaning filters and membrane ultrafiltration in the settling basins has been offered.
Perspective of the Use of Ground Water for Khabarovsk Water Supply System. V. V. Kulakov, V. I. Steblevsky. − 
P. 38.
The possibility of the use of ground water for of Khabarovsk water supply system is considered. The results of study ofground water deferrization and demanganization in the aquifer by the VYREDOX method is considered.
Создание единой городской автоматизированной системы инженерных коммуникаций. Соколов В. Н. − С. 41.
Рассказано об этапах создания единой автоматизированной системы сетей водоснабжения и водоотведения, основанной на использовании геоинформационной системы.

Метрологическое обеспечение измерений расхода водных ресурсов. Фурсов В. В. − С. 44.
Создание отдела водоучета в Водоканале г. Хабаровска позволило осуществлять метрологический контроль средств измерений водных ресурсов.

О рациональном расходовании питьевой воды населением. Лернер А. Д., Бойко С. В. − С. 46.
Установлено, что водопотребление жилого фонда городов Дальнего Востока превышает нормативы в основном из-за значительных внутридомовых утечек. Для проведения мероприятий по водосбережению и устранению потерь воды необходимо разработать комплексные программы по модернизации и созданию средств учета как на водопроводных сооружениях, так и у абонентов.

Применение преобразователей частоты в системе автоматизации водопроводных насосных станций. Гришко 
Н. К., Усачев А. П. − С. 49.
Рассказано о внедрении автоматизированных систем управления с применением частотных преобразователей на водопроводных насосных станциях г. Хабаровска.

Эксплуатация канализационных насосных станций. 
Балюк В. И., Бакуменко Г. Ф. − С. 52.
Проведена реконструкция канализационных насосных станций Водоканала г. Хабаровска. Применение новых технологий и автоматизация производственных процессов сократили расходы и повысили эффективность работы систем водоотведения.

Автоматизация и диспетчеризация на насосных станциях водоснабжения и водоотведения. Ерошенко Р. И., Кривошеев В. А. − С. 55.
Разработана концепция автоматизированного управления и диспетчерского контроля за работой насосных станций систем водоснабжения и водоотведения г. Хабаровска.

Особенности обработки осадков водопроводных сооружений г. Хабаровска. Шевцов М. Н., Носенко М. О. − С. 58.
Рассказано об особенностях обработки осадков, образующихся на очистных сооружениях водопровода г. Хабаровска.

Оптимизация процессов обезвоживания осадка и активного ила на ОСК г. Хабаровска. Домнин К. В., Киреев 
Г. А., Терехов Л. Д., Коробко М. И. − С. 63.
Приведены результаты исследования по оценке эффективности использования флокулянтов для повышения результативности процесса обезвоживания осадка и активного ила сточных вод и увеличения производительности иловых карт.

Утилизация осадка сточных вод методом экологической биотехнологии. Ганин Г. Н., Домнин К. В., Архипова Е. Е., Сапожников  В. А., Киселева Н. Н. − С. 66.
Рассмотрен опыт Водоканала г. Хабаровска по утилизации осадка сточных вод методом экологической биотехнологии, что позволяет компостированные осадки использовать в зеленом строительстве, для биологической рекультивации нарушенных земель, а также ограниченно в сельском хозяйстве.


Creation of United City Automated System of Engineering Services. V. N. Sokolov. − P. 41.
It’s told about the stages of creation of the united automated system of water supply and water disposal networks based on the use of geoinformation system.

Metrological Provision for Measurements of Water Resources Consumption. V. V. Fursov. − P. 44.
The creation of water consumption control division at the Khabarovsk Vodokanal made possible the metrological control of water resources measuring means. 

On Rational Use of Potable Water by Inhabitants. A. D. Ler​ner, S. V. Boyko. − P. 46.
It has been found that the water consumption by housing stock of the Far East cities exceeded the standards largely because of considerable leakages inside the houses. To provide water saving and eliminate water losses it’s necessary to work out the complex programs of modernization and development of controlling means at the water supply facilities and for users.
Use of Frequency Converters in the System of Water Supply Pumping Stations Automation. N. K. Grishko, A. P. Usacheva. − P. 49.
It’s told about the introduction of automated control systems with the use of frequency converters at the water supply pumping stations of Khabarovsk.

Operation of Sewage Pumping Station. V. I. Balyuk, 
G. F. Bakumenko. − P. 52.
The reconstruction of sewage pumping stations of the Khabarovsk Vodokanal has been made. The use of new technologies and 
automation  of  operating  processes  have  reduced the expenditures and improved the efficiency of water disposal system operation.
Automation and Introduction of Dispatcher System at Water Supply and Water Disposal Pumping Stations. R. I. Ero​shenko, V. A. Krivosheev. − P. 55.
The concept of automated control and dispatcher control of operation of water supply and water disposal systems pumping stations of Khabarovsk has been worked out.

Peculiarities of Khabarovsk Water Supply Facilities Sludge Treatment. M. N. Shevtsov, M. O. Nosenko. − P. 58.
It’s told about the peculiarities of treatment of sludge created at the treatment facilities of water supply system of Khabarovsk.

Optimization of Sludge and Activated Sludge Dewatering 
at Sewage Treatment Facilities of Khabarovsk. K. V. Domnin, G. A. Kireev, L. D. Terekhov, M. I. Korobko. − 
P. 63.
The results of study of efficiency of the use of flocculants for improvement of wastewater sludge and activated sludge dewatering process and increase in sludge beds output are given.
Utilization of Wastewater Sludge by Ecological Biotechnology Method. G. N. Ganin, K. V. Domnin, E. E. Arkhipova, V. A. Sapozhnikov, N. N. Kiseleva. − P. 66.
The experience of the Khabarovsk Vodokanal in utilization of wastewater sludge by the method of ecological biotechnology making it possible to use composted sludge in green construction, for biological recultivation of destructed lands and restrictedly in agriculture is considered.
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